



町四小だより

e-machida4@machida-tky.ed.jp

町田市立町田第四小学校

1月号

2019年1月8日

校長 山本 正則



明けましておめでとうございます

校長 山本 正則

2019年、新たな年を迎え、謹んで初春のお慶びを申し上げます。児童、保護者・地域の皆様にとって、幸多い素敵な年になりますよう、心より願っております。今年もどうぞよろしくお願いたします。

二学期の終業式で児童に話したことのひとつが、「家族の一員として過ごしましょう」ということでした。きっとほとんどの児童が大掃除や買い物など、家族の一員としての役割を果たしてくれたのだらうと思っています。「手伝わないなら、お年玉がもらえませんよ!」という言葉が言われなくても…。(笑)

さて、私自身は専ら大掃除で迎えることになった新年でしたが、街を歩いていると年々「お正月」の雰囲気を感じなくなっていることに気付かされます。和装で初詣に出掛ける方、門松や正月飾りも随分と見かけなくなりなした。最近はおせち料理も敬遠されがちで、年賀状を出す習慣もずいぶん減ってきているようです。時代の流れとはいえ、何だか淋しい気持ちになるのは、歳をとったからなのでしょう。

将棋の最年少プロである藤井聡太七段が公式戦50勝「節目」を「せつもく」と読んで話題になりましたが、人生や物事における区切りを表す「節目(ふしめ)」について考えてみました。日本の風習には節目を意識させることが数多くあります。人生の節目としては、引越・受験・就職・転職・結婚・出産などが挙げられます。学校では入学式や卒業式・始業式や終業式などもあります。また「季節」という言葉にも節という字が含まれています。初詣や書き初め、個人的に「節目を迎えた」などの表現を含めると相当な数になるでしょう。

なぜなのかを考えると、それは「心のリセット」にあるのだらうと思います。成功や喜びの節目もあるでしょう。失敗や挫折の節目もあるかもしれません。「節目」をきっかけにし、心を新たにすよい機会を願うからではないでしょうか。向上心はそういった意識から生まれてくるものだと思っています。どんな小さなことであっても、「これから頑張ろう!」「気持ちを入れ替えよう!」という、節目において「心を新たに決意すること」がとても重要になってくると思います。

平成も最後の年を迎え、時代の節目を迎えます。経済・社会・文化の面でも大きな変革の時代に突入し、その流れに我々も順応していく必要があります。そのキーワードとなるのは、やはり「心」ではないでしょうか。

学校の課題として学習指導要領改訂への対応はもちろんのこと、行事などの「節目」を活用し児童の意欲や向上心を高めることにも取り組んでまいります。今年もご理解ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

※学芸会写真を8日(火)～16日(水)まで保健室に再掲示しております。

ご購入される場合は、2学期にお配りした写真申し込み袋を担任までご提出ください。

1月



8日(火) 始業式 安全指導 午前授業
9日(水) 給食始 身体計測(5年)
サポートルーム指導始
PTA役員会
10日(木) 児童集会 身体計測(1・2年)
スキー教室説明会(5年)
11日(金) 身体計測(3・4年) 給食集金袋配布
15日(火) B時程 愛の灯運動 身体計測(6年)
16日(水) 午前授業 PTA運営委員会
17日(木) 森っ子あそび
21日(月) 全校朝会 校内書写展・学校公開始
委員会活動
22日(火) B時程 5時間授業

23日(水) 午前授業 避難訓練(登校時)
24日(木) 児童集会
26日(土) 道徳授業地区公開講座
3時間授業
校内書写展・学校公開終
2時間目は学校公開なし
28日(月) 全校朝会 クラブ活動
クラブ見学(3年)
30日(水) 入学説明会
31日(木) B時程

PTA体育館開放

12日 19日

スクールカウンセラー勤務日

10日 17日 24日 31日

道徳授業地区公開講座

1月26日(土)に、道徳授業地区公開講座を開催します。今年度から、道徳は教科としてスタートしました。本校では、「礼儀」「規則の尊重」「生命の尊さ」を重点として指導しています。当日は、これらの内容をテーマにした授業を公開します。2時間目は、白百合女子大学教授の古川鉄治先生を講師にお迎えしてご講演をいただく予定です。多くの保護者・地域の皆様のご来校をお待ちしています。

第2回 町田第二地区協議会 いっせい見守り

12月14日(金)の第2回町田第二地区協議会 いっせい見守り下校を行いました。寒い中を防犯パトロールにご参加いただき、ありがとうございました。なるべく多くの保護者の皆様にご参加いただくことが子供たちのより安全な環境づくりにつながっていきます。引き続き、通学路のパトロールや見守り活動にご理解・ご協力をお願いいたします。

町田市詩集「町田の子」

本日、詩集「町田の子」の申し込みについての用紙を配布しました。本校も18名の児童の詩が載っています。お子さんと読み合い、楽しんで頂きたいと思います。ご希望の方は担任に代金を渡してください。

集金日・・・1月15日(火) 500円



第32回 町田市公立小中学校作品展

この作品展は、町田市民の皆様に、図画工作、書写、美術の日頃の学習の成果を広く公開することをねらいとして行われています。合計8000点ほどの作品が町田市立国際版画美術館に展示されます。

本校からは、図画工作展には絵や版画を各学年6枚ずつと、立体作品を5、6年生から出展します。

展示は学年別の展示となります。

書写展には、4年生全員の作品を出展します。

中学校美術展 1月11日(金)～1月20日(日)

小学校図画工作展 1月25日(金)～2月3日(日)

小学校書写展 2月8日(金)～2月17日(日)

※期間中の休館日 1月15日(火)、28日(月)、2月12日(火)の3日間です。

SNS家庭ルール確認のお願い

SNSのトラブルから子供たちを守るために、町四小SNSルールを設けています。

- ・午後9時以降はSNSを利用しない。
- ・使う曜日と時間を家の人と話し合ってから決める。
- ・必ずフィルタリングをつけて利用する。
- ・自分や友達の個人情報のはせない。
- ・送信前には、相手の気持ちを考えて読み返す。
- ・大切なことは、直接会って話す。

現在、小中学生の間では、「写真などの個人情報の流出」「文字だけの会話によるトラブル」などが問題となっています。安全にSNSを利用できるように、ぜひご家庭でも、お子様と一緒にルールを確認し、使い方を考えてください。

オリンピック・パラリンピック教育 12月18日(火)2・3・4校時

オリ・パラ教育の一環として、ラグビートップリーグ所属パナソニックワイルドナイツの選手らが来校されました。2校時に開かれた全校児童向けの講演会では、少年時代の思い出などを話していただきました。タックル体験では、児童が選手に果敢にタックルして見事に倒し、会場は大きな拍手に包まれました。「ラグビーは背の低い人、足の速い人、足は速くないが力の強い人など様々なタイプの選手がいて、お互いに協力することで成り立つスポーツ。皆にも協力することの素晴らしさを知ってほしい。」心に残る選手の言葉でした。

3・4校時は5・6年生対象に校庭でラグビー教室が開かれました。しっぽ取りやパスゲームなどを楽しみました。その後も給食を共にするだけでなく、校庭で一緒に鬼ごっこをするなど、第一線で活躍する選手と存分に触れ合った一日となりました。



<12月の振り返り>

12月の生活目標は「外で元気よく遊ぼう」でした。寒さが厳しくなる中で、鬼ごっこやボール遊びなどで、校庭で元気よく遊ぶ児童が多くいました。しかし、教室からほとんど出ない児童がいる現状もあります。3学期にはさらに寒さが増していきますが、健康な体をつくるためにも、外遊びの大切さの指導を続けていきます。

1月の生活目標

「すすんであいさつをしよう」
・家族、教職員、級友、来校者などに、自分から心のもった挨拶をする。

1月の安全目標

「情報の危険性を知り、正しい情報モラルを身に付けよう」
・個人情報の流出の危険性について知り、通信機能の正しい使い方を身に付けることができる。